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四四名名校校长长三三人人分分工工管管食食堂堂
惠民县淄角镇中学放心食堂保证学生每天有肉吃，且冬有汤剂夏有豆汤

十十个个多多月月拆拆解解报报废废黄黄标标车车22336600辆辆
副市长张兆宏表示，仍要提高回收拆解的力度

第六届太极拳

锦标赛周日举办

本报10月22日讯 (记者 王
晓霜 ) 滨州市“建行杯”第六届
太极拳锦标赛将于26日在滨州市
奥林匹克中心举行。

据了解，本次太极拳锦标赛
是中国黄河三角洲滨州市第十二
届体育节中的一项赛事。大赛由
滨州市体育总会主办，滨州市武
术协会、滨州市太极拳协会承办。

本次比赛有两个集体项目45
个代表队参加，四个个人项目211
人参加。集体项目分县区组和市
值组，个人项目分男女组和AB
组，共有583名运动员。今年参赛
队多14代表队，运动员多172人。

本报10月22日讯(通讯员
管林建 刘东蕾 记者 孙秀
峰) 22日上午，市交安委在滨
州影剧院广场组织开展了全市

“黄标车”淘汰治理集中宣传日
活动。市政府副市长张兆宏一
行出席活动并到滨州鲁物废车
拆解金属回收公司实地督导检
查。

此次活动充分利用影剧院
广场车流、人流量大的特点，通
过摆放宣传展板，悬挂宣传横
幅，发放宣传材料等形式，向过

往群众讲解黄标车及其对大气
环境的负面影响、宣传黄标车
淘汰的鼓励政策、号召黄标车
主积极淘汰相关车辆。

滨州鲁物废车拆解金属回
收公司总经理王明福介绍，自
2014年8月份，“黄标车”淘汰已
进入高峰期，从2014年1月1日
到现在，已累计拆解报废“黄标
车”2360辆，每一辆报废的黄标
车都已建立了详细的档案。

“现在公司每天有30个工人
在工作，一个月拆解1000辆车是

没有问题的，为了提高拆解报废
黄标车的速度，公司正在准备购
买报废汽车快速解体机，有了这
种机器，一天就能拆解六七十辆
报废车。”王明福说。

张兆宏指出，自“黄标车”
淘汰治理工作部署以来，全市
各级、各部门高度重视，精心组
织，强化措施，落实责任，目前
全市“黄标车”淘汰治理工作已
取得初步成效，下一步工作中，
仍要提高“黄标车”回收报废的
力度，要进一步总结好的经验

做法，积极探索思考新方法，不
断加以完善和提高，进一步推
进“黄标车”治理工作向社会深
入开展。

同时，记者从交管部门获
悉，2014年10月13日，山东省人
民政府发布了《关于扩大“黄标
车”限行区域的通告》，自2014
年11月1日起，在全省所有设区
市的城市建成区、县(市)城区
和高速公路全天禁止黄标车通
行；2016年1月1日起，全省区域
全部限行“黄标车”。

在2013年10月底投入
使用的惠民县淄角镇中学
放心食堂，让全校700名学
生吃上了可口的饭菜，学生
不用再将饭菜运到教室分
发，解决了学生就餐中存在
的安全隐患、卫生难保证、
就餐时间过长等问题。新食
堂保证每个学生每天都能
吃到至少一两肉，而且在冬
天提供汤剂防止学生感冒，
夏季提供绿豆汤预防学生
中暑。

一天三顿饭仅花9元

就餐时间缩短20分钟

2013年10月之前，该校的
食堂是由学生上课的教室改造
而成的，几间教室面积不大，难
以满足学生的就餐问题。因此
学生吃饭要以班级为单位去食
堂领取，然后搬回教室再进行
分发，课桌就是饭桌。饭后还要
把桶子和簸箩搬回食堂。整个
过程下来要花费45分钟，减少
了学生休息的时间。六年级一
班的王敏强告诉记者，搬运饭
菜上下楼很不安全，而且到了
冬天，路上耽搁太久又怕凉了，
太快又怕洒了。

放心食堂使用后，不仅学
生们吃饭方便，老师们也省心
了。180多张4人餐桌能够满足
全校学生同时就餐。食堂在学
生下课就餐之前分配好饭菜，
还有专门的饭菜备用区，学生
不够随时去取。一天三顿饭花
费9元。学生吃饱后就可以离
开，整个就餐时间比原来缩短
20分钟。学生饮食完全依照每

周的菜谱。到了冬季和夏季，根
据气候的变化，食堂会给学生
们提供汤剂、绿豆汤来预防感
冒和中暑。

主要食材统一配送

保证安全降低成本

据了解，惠民县现已建成
市级学校放心食堂34处，总投
资2000余万元。而目前正在建
立食堂主要食材统一配送联
盟，惠民已有21处学校实施了
主要食材统一配送，惠民县淄
角镇中学就是其中之一。采取
这一措施后，能够让食堂引进
的食材成本价格平均比市场价
格下降15个百分点。学生就餐
成本降低，不仅能吃饱而且能
吃好，同时能切实保证饭菜质
量和饮食安全。

该校校长路战胜向记者介
绍，除了通过配送联盟形式把
关主要食材安全之外，学生的

餐桌上配备洗洁精，以便饭后
清洗餐具，保证学生健康卫生。
同时，食堂内部和周围安装高
清摄像头，通过电脑屏幕能够
清晰地观看食堂内所有环节，
包括工作人员的操作过程，像
储物间、操作间、面点间全部在
监控范围之内。

记者在储物间发现，统一
配送的使用油和面粉整齐的摆
放着。工作人员介绍，不同的饭
菜可能需要不同的食油，这样
能够将饭菜做的更香，学生们
就会喜欢吃，间接减少浪费。

四个校长有三个

工作与食堂有关

学生的食堂工作在该校占
有重要地位，该校除了正校长
负责全校工作，涉及食堂管理
之外，四名校长中还有两位副
校长专门管理学校的饮食工
作。路战胜说，让农村孩子接受

城市孩子的教育就要先从食堂
开始。

副校长孙玉义主要负责食
堂食材的进货、验货、学生请销
假等，学生请假的人数和天数
都要通过班主任上报给他，然
后他及时存入电脑，并且告知
食堂的司务长。因为食堂饭桌
人数固定，每当某个桌子上的
学生请假，工作人员就会减少
相应人数的饭菜，等学生返校
后再通过同样的程序来调整饭
菜的数量。

孙玉义坦言工作很琐碎但
是必须要做，不然就会造成浪
费，这样也核实学生就餐的天
数，将相应的钱数退还给学生。

“都是农村的家庭，挣钱不容
易。”

而副校长魏忠军每周不定
时去食堂检查，并且定期组织学
生进行就餐发生意外时的逃生
与疏散演练，并对电路和机器把
关，确保学生吃饭万无一失。

文/片 本报记者 谭正正
王文彬 本报通讯员 赵勇
张秀全 刘以明



今天霜降要升温

接连几日似入夏

本报10月22日讯 (记者 王
晓霜) 秋风萧瑟天气凉，草木摇
落露为霜。23日，将迎来二十四
节气中的霜降节气，是秋季的最
后一个节气，表示户外结霜，天
气更冷了，滨州的气温会不会也
要下降呢？根据最新气象资料分
析，霜降当天滨州市气温不降反
升，最高温为25℃，开启升温模
式，周六将升至29℃。

本周以来，滨州市天气逐渐
转为晴天，昼夜温差较大是近期
来天气最主要特点。连续几天以
来的早上，出门买菜、锻炼的市
民很多人戴上口罩、手套，穿上
棉衣，俨然是冬天的装扮。但到
了中午，在阳光的照射下，市民
又纷纷脱下了棉衣，只穿着衬
衫，又像是春天的打扮。随着风
力的加大和阳光的消散，傍晚开
始气温又恢复到早上的寒冷，大
家又再一次穿上棉衣抵御。

根据最新气象资料分析，23
日白天，滨州市以晴转多云天气
为主，西南风2—3级增强到3—4
级，最高温度将达到25℃，升温
幅度为5℃，较之前会暖和许多。
开启升温模式后，未来几天滨州
市气温持续升高，24日最高温为
27℃，25日将升至29℃，如果你
中午走在大街上会有种过夏天
的错觉。

不过，尽管白天温度递增，
但昼夜温差仍然较大，最低温基
本保持在11℃左右，最大温差能
有17℃。因此，大家要适时添衣，
特别是病人、老人、体弱者，更要
注意随着气温的变化加减衣服。

另外，随着冬天的脚步越来
越近，俗话说的“春捂秋冻”已经
不适合霜降后的天气，多穿衣多
做防护措施才是大家最应该要
做的。

学学生生们们在在放放心心食食堂堂内内分分餐餐。。

储储物物间间整整齐齐摆摆放放的的食食材材。。 摄摄像像头头能能够够监监控控食食堂堂各各个个房房间间。。
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